
第５回白浜地区学校再編検討委員会次第 

 

日時 平成２１年６月１７日 午後７時  

場所 白浜フローラルホール会議室  

 

１． 開会 

 

２． あいさつ 

 

３． 報告 

 

４． 議事 

（１） 専門部会の編成について 

 

 

 

（２） 校歌・校章決定に係る方針案策定方法について 

 

 

 

（３） 地域説明会開催準備について 

 

 

 

（４） 第６回検討委員会の日程について 

 

 

 

５． その他 

 

６． 閉会 



第５回 白浜地区学校再編検討委員会 議事録 

 

平成２１年６月１７日（水） 午後 7時 

白浜フローラルホール  ２階会議室 

記録者  岡崎  靖   

石井 恵子   

                            出席委員 １９名 

 

１． 開会 

 

２． あいさつ 

委員長   課題の審議も進んできており、今後は、残された課題を審議する。議事に

入る前に、これまでの報告を事務局等から行う。委員各位の共通理解を図り

たい。両校ＰＴＡ総会での意見も報告願い、それらを踏まえ本日の審議を行

いたい。 

教育長   議事４点の審議をお願いしたい。 

 

３． 報告 

事務局  昨年度までの方針案及び今後作られる方針案を地域説明会のたたき台とした

い。説明会で地域の合意を得、議会で報告・議決し決定となる。 

       今後は、説明会に向け更に煮詰めた協議を行い、検討委員会の合意事項とし

て地域に提案・説明していく。 

      白浜幼小・長尾幼小の保護者意見もお聞かせいただきたい。 

 委員   ５月８日の白浜幼小ＰＴＡ総会で検討委員会の内容を報告し、意見・要望の

提出を呼びかけた。長尾小の役員と打ち合わせの結果、校名・校歌に対する意

見や、専門部会への協力依頼、傍聴の案内など保護者に情報提供を行った。な

お、意見は集計中なので、後日報告させていただく。 

 委員   長尾幼小の保護者意見として、校名は５７名中、白浜４０名、長尾１名、新

たな名称１５名、どちらでも良い１名であった。理由は様々なので、今回は人

数のみの報告とさせていただく。 

 委員長  白浜・長尾それぞれから意見をいただいた。貴重な意見であるので、検討委

員会として、今後これらの意見を協議していきたい。報告は以上とする。 

 事務局  本日の傍聴者は１名である。 

 

 



４． 議事 

 委員長  これより議事に入る。出席委員１９名、全員の出席であり会議は成立する。 

      第１号議案「専門部会の編成について」を議題とする。事務局より説明を求

める。 

 事務局  資料により説明を行う。詳細は資料のとおり。専門部会員資料の訂正をお願

いする。 

 委員   白浜小学校は、保護者に専門部会への協力を呼びかけているので、今後変更

があることをご了解願いたい。 

 事務局  専門部会については、この編成で進めたい。日程を調整し、後日専門部会会

議を開催する。 

 委員長  １号議案については、このように進めていくがよろしいか。 

 委員   異議なし。 

 委員長  次に第２号議案「校歌・校章決定に係る方針案策定方法について」を議題と

する。事務局より説明を求める。 

 事務局  両校の校歌・校章の資料をご覧いただき、検討いただきたい。 

 委員長  方針を示すにあたり、３つの考え方がある。①現行のいずれかを選択する。

②現行の一部を変更して活用。③新規に作成。ご検討願いたい。 

 委員   校歌の一部を変更することが可能なのか。 

 事務局  著作権等に係わる問題がないか、確認する必要がある。 

 委員   校歌を新たに作成する場合の謝礼等はどうか。 

 事務局  一例ではあるが、安房東中学校の場合は、歌詞は公募し、作曲は、千葉大学

の教授へ２０～３０万程度で依頼をしたと聞いている。 

 教育長  依頼人によって値段は様々であり、目安となる額は算出しづらい。 

 委員   作詞は地元からの募集でどうか。住民の意見を聞いてみては。作曲は依頼で

どうか。 

 事務局  まず、策定方法の協議に戻したい。委員長提案の３案のほかに意見があれば

お願いしたい。 

 委員   長尾地域の思いも反映したい。保護者意見なども参考にしてみてはどうか。 

 委員   参考として白浜小学校の保護者意見を紹介したい。校歌について、白浜小の

ものを使う５０名、新たに作る１１名、校章について、白浜小のものを使う５

８名、新たに作る１０名であった。 

 委員   長尾小の保護者意見では、新たに作るというものが圧倒的に多かった。対等

合併であれば、新しいものを作ってほしい。 

 委員長  外に意見はないか。 

 委員   委員長提案の第３案、新たに作成することでどうか。 



 委員   対等合併であれば、新しいものである方が良い。 

 委員長  対等合併ということを踏まえ、新たに作るという意見が多数であるがいかが

か。 

 委員   異議なし。 

 委員長  校歌は新規に作るという方針案とする。校章はどうか。 

 委員   白浜と長尾の特徴を反映させ、新たに作るのはどうか。 

 委員   新しい学校なので、新しいものを公募したらどうか。 

 委員長  校章も新しく作るということで良いか。 

 委員   異議なし。 

 委員長  校章も新規に作るという方針案とする。 

 事務局  新規作成に当たって、公募という意見があった。事務局では策定に係る具体

的方法の原案は用意していないので、委員各位の意見を伺いたい。 

 委員   子どもたちの意見なども聞いてほしい。 

 事務局  校章については、子どもたちを含め地域の意見を広く聞くことでいかがか。 

 委員   異議なし。 

 事務局  校歌については、様々な先例がある。ご意見を伺いたい。 

 委員   長尾小学校、白浜小学校の作詞・作曲者はどういった方か。 

 教育長  安房郡市内の校長先生であった。 

 委員長  白浜の土地柄を良く知り、地域に縁のある方にお願いしてはと考える。各校

長先生やＰＴＡ会長、事務局などに検討してもらってはどうか。 

 委員   公募という方法もあるのではないか。 

 事務局  公募にした市町村もある。今後協議し決めても良いと考える。 

 教育長  公募にも、長所短所があり見極めて決める必要がある。 

 委員   歌詞の公募ではなく、白浜地区をイメージさせる言葉を募集し、歌詞にして

もらったらどうか。 

 委員   同感である。参加することが大切だと考える。 

 委員長  断片的な言葉を公募し、作詞をお願いするのは、色々と難しい問題があるの

ではないか。作詞すべてをお願いする方が良いのではないか。 

 委員   作詞した真田先生は、安房管内の多くの校歌を作詞している。作曲の白井先

生も同様である。安房東中学校の校歌は、歌詞と曲のつながりが難しい。公募

の短所が出てしまったように感じる。専門家にお願いした方が良いのではない

か。 

 委員   専門家案でよいと思います。 

 委員長  校歌を新しく作るに当たっては、校長・事務局等に人選をお願いすることと

したが、委員各位いかがか。 



 委員   異議なし。 

 委員   白浜幼稚園歌も新たにしたらどうか。 

 委員   前任の手島校長が作詞したものであり、できたばかりである。園児もなじん

でおり、現行では長尾幼稚園には園歌はないので、今のものを採用してほしい。 

 委員   賛成である。どちらを使うという選択肢のないものである。長尾の保護者の

方に諮ってみては。 

 委員   持ち帰って検討したい。 

 委員   自分の孫もよく歌っている。歌いやすい良い歌だと思う。 

 委員長  園歌については、長尾地区の保護者意見を再度伺い、検討する。 

      次に第３号議案「地域説明会開催準備について」を議題とする。事務局より

説明を求める。 

 事務局  現在まで、たたき台を検討いただいている。説明会には、これまでの検討内

容を提案していきたい。説明会に向けての具体的内容について提案したい。 

① 対象地域の範囲：白浜小学校区と長尾小学校区 

② 開催期日：８月第１週 

③ 当日の出席委員：委員長・副委員長は両地域、各委員は各自の学区で。 

④ 説明内容：統合の時期、学校の位置、名称、専門部会、校歌、校章等。 

 委員長  対象地域の範囲は良いか。 

 委員   異議なし。 

 委員長  開催時期はどうか。 

委員   一日で両地区を実施するのか。 

事務局  ２日間を予定している。８月３日（月）～７日（金）の間で、午後７時から

フローラルホールで実施をしたい。 

委員長  事務局案が示された。いかがか。 

委員   地区行事がぶつからない日程なら良い。白浜小学区はその期間であればいつ

でも良い。 

委員   フローラルまで来られない人もいるのではないか。各地区で開催してもらえ

ると良い。 

委員   ７日は行事がある。４日～６日でお願いしたい。 

事務局  白浜地区は４日を候補日に。長尾地区は、５日、６日で調整願えないか。 

委員   白浜地区もフローラルは遠い。近くに会場を設定できないか。 

事務局  ４日の午後７時に白浜小学校体育館ではいかがか。また、長尾地区は６日で

どうか。 

委員   長尾地区については、持ち帰って検討したい。 

事務局  地域説明会の詳細な内容については、次回会議で検討したいと考える。 



委員長  委員は、各々の地区の説明会へ出席し、委員長・副委員長は、両地区の説明

会へ出席することを再確認する。よろしいか。 

委員   各戸１名の出席か。体育館で収容できるのか。 

事務局  人数は特に制限を考えず、広く呼びかけたい。また、これまでの状況を勘案

すると、白浜小学校体育館で対応できると考える。 

委員長  事務局提案を承認でよろしいか。 

委員   異議なし。 

委員長  次に第４号議案「第６回検討委員会の日程について」を議案とする。事務局

より説明を求める。 

事務局  説明会へ向けての調整会議として、７月２８日（火）午後７時よりフローラ

ルホール会議室での開催を提案する。 

委員   専門部会の会議はいつ開催する計画か。 

事務局  第６回の会議までの間で開催を考えている。開催日時については、各部会と

も出席しやすい日程調整を行いたい。 

委員長  次回会議は、事務局案で支障ないか。 

委員   異議なし。 

委員長  次回会議は、７月２８日（火）午後７時よりフローラルホール会議室で開催

する。オブザーバーの方々よりご意見・ご助言等あればお願いしたい。 

オブザーバー 特になし。 

委員長  以上で議事を終了する。 

 

５． その他 

 事務局  事務局より提案事項はないが、委員の方々より何かあればお願いしたい。 

 委員   特になし。 

 

６． 閉会 


